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_80_9D_E5_8D_B1_EF_c33_40571.htm 一直游走在灰色地带的

私募基金，其合法化的路子或将越走越阳光。在昨天召开的

“金融改革创新与再保险业发展论坛”上，全国人大常委会

副委员长成思危表示，私募基金非常重要，而保险资金也可

以投资于主要以私募基金形式存在的风险投资基金。 “我国

保费数额巨大，应怎么使用？”成思危表示，“首先要考虑

安全性，收益性也要适当，流动性放在最后，这三者要取得

平衡，这是非常重要的问题。” 成思危认为，不能只看保障

层面，应看到在保障、消费、投资三方面。从投保人的利益

来说，在某种意义上他还是一个投资者，会要求合理的回报

。“保险资金如果运用得好，能够获得更多的收益，则会相

应地减轻投资者的负担，或增加其收入。” 成思危表示，国

外私募基金发展很迅速，特别是私募股权基金的主要资金来

源就是保险资金，在国外，约有1%~2%的保费用于风险投资

，“不过主要投在风投的后期，而不是投在前期。” 在刚发

布不久的保险业“国十条”中曾提到，将允许开展保险资金

投资创业投资企业试点。去年，保险资金已经国务院特批投

资于渤海产业投资基金。有业内人士指出，未来建立的产业

投资基金和风险创业投资基金将大大增强产业资本和创业投

资的融资功能。 成思危指出，产业投资基金和风险投资基金

大部分是以私募基金的形式存在的。据介绍，早在当年制定

《证券投资基金法》时，成思危就曾提出设立证券投资基金

、产业投资基金和风险投资基金。不过，鉴于当时人们对于



“私募”二字的理解有所不同，使得私募基金未能因此取得

合法地位。 不过现在来看，私募基金的阳光之途似乎越来越

明朗。不久前，央行副行长吴晓灵也建议，中国需要给私募

基金以合法地位。去年，央行行长周小川就在公开场合表示

要在政策上考虑私募基金的地位问题。“私募基金非常重要

。”成思危也表示。 有业内人士指出，私募基金合法化顺利

实现的一个关键问题就是，如何把众多不同性质的机构有效

地纳入同一监管体系。成思危指出：“金融创新本身是在金

融企业和监管部门相互沟通之间促进发展的，在企业不断的

创新和新突破之后，监管部门要进一步研究怎么管好，这样

可以相互促进。” “金融制度的创新不可能是健全的，一套

政策能够应付所有的情况是很难的。”成思危表示，“只有

慢慢积累经验，才能够不断的完善。” 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


